
Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Vol. 7, No. 19, 3 de noviembre, 2010

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga click [aquí](#).

TITULARES MULTILATERALES

[Concluye Conferencia sobre Biodiversidad de Nagoya con nota positiva](#)

La 10ª Conferencia de las Partes de la Convención sobre Diversidad Biológica (CDB), ocurrida en Nagoya, Japón, concluyó a primeras horas del pasado 30 de octubre más luces que sombras luego de 12 días de intensas negociaciones.

TITULARES REGIONALES

[Mujeres impulsan la seguridad alimentaria en América Latina a través de la agricultura: informe IICA](#)

El aporte que realizan las mujeres en los hogares es por lo general invisible, sin embargo, cuando se trata de labores agrícolas este es más perceptible. La contribución que las mujeres realizan en esta actividad no es del todo despreciable ya que en América Latina cerca del 50% de las mujeres trabajadoras son agricultoras, según destacó un reciente informe publicado por el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA).

[Venezuela: más inversiones en el sector petrolero y expropiaciones](#)

Un total de 69 acuerdos de cooperación suscritos entre Venezuela y varios países fue el resultado de la última gira que realizó el presidente venezolano Hugo Chávez por Rusia, Bielorrusia, Portugal, Ucrania, Irán, Siria y Libia. Los acuerdos, como informa el gobierno venezolano, buscan potenciar el desarrollo de la nación, ampliar las alianzas estratégicas y atraer nuevos socios.

BREVES INFORMATIVOS MULTILATERALES

[OMC aprueba extender programas de subsidios a la exportación hasta 2011](#)

Por un año más, 19 países en desarrollo tienen autorización para mantener sus programas de subsidios a la exportación, según lo aprobó el Comité de Subvenciones y Medidas Compensatorias de la OMC el pasado 28 de octubre de 2010.

[Presionan a India para terminar con restricciones a la exportación de textiles](#)

Grupos textiles de Estados Unidos, la Unión Europea (UE), Turquía y México están alzando la voz en contra de la política de restricción a las exportaciones de algodón que mantiene la India, y que están ocasionando el desabastecimiento del mercado global de este bien, y por lo tanto aumentando los precios internacionales.

[Mesa redonda busca implicaciones de género en Ayuda para el Comercio](#)

El programa de la OMC para promover y monitorear la ayuda para el comercio se reunió la semana pasada para examinar, por primera vez en cinco años, las implicaciones que la asistencia para el desarrollo referente al comercio ha tenido particularmente en las mujeres.

BREVES INFORMATIVOS REGIONALES

[A la vista proceso de ampliación de TLC Perú-Chile](#)

Con resultados comerciales positivos para las partes y a más de un año de la entrada en vigencia del tratado de libre comercio (TLC) entre Perú y Chile, autoridades de ambos países iniciarán el próximo año negociaciones formales para la eventual ampliación de dicho acuerdo comercial.

[Suspensión de TLC Panamá-Colombia deja en vilo el acuerdo](#)

Las negociaciones para la firma de un Tratado de Libre Comercio entre Panamá y Colombia quedaron suspendidas desde el pasado miércoles 27 de octubre, según informaron representantes oficiales de ambas naciones.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

[Eventos](#)

10 Seminario Internacional sobre Agricultura y Cambio Climático "Innovación, políticas e institucionalidad". Santiago, Chile. <http://www.cepal.org>

[Publicaciones](#)

Abbot, F. (2010). An International Legal Framework for the Sharing of Pathogens: Issues and Challenges.

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Randall Arce, Perla Buenrostro Rodríguez y Gustavo Salas, bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD).

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

Puede también directamente suscribirse haciendo click en este link: <http://oi.vresp.com?fid=5c35d25b23>

Para recibir correctamente Puentes, asegúrese de que nuestra dirección se encuentra en su lista segura de remitentes.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351

Lo invitamos a seguir a Puentes en  y 

The International Centre for Trade and Sustainable Development
International Environment House 2
Chemin de Balexert 7
Geneva, Geneve 1219